

Procès verbal du conseil d'école du 11 juin 2019

Étaient présents :

Les enseignantes : Mesdames Aced, Boucher, Dupont, Ferreira et la directrice Madame Bourbon Maurel.
Les parents d'élèves titulaires : Mesdames Gutierrez, Henacker et Messieurs Brenac, Masson.
Représentante du personnel ATSEM : Madame Oustrières
Les représentantes de la Mairie : Mesdames Mazzolo, Imbert.
Le représentant de l'ALAE : Monsieur Chalmel.
Étaient excusées : Mr le maire, Madame Mailho, Inspectrice de l'Éducation Nationale, Mesdames Andrieu, Gay enseignantes, Mme Marin parent d'élève.

1- Présentation des membres et de l'ordre du jour

2 - Effectif prévisionnel pour la rentrée 2019 et organisation pédagogique

Actuellement : 127 élèves dont 48 PS, 37 MS et 42 GS.

Prévision pour l'année prochaine :

35 PS inscrits à l'heure actuelle, moins que sur la liste fournie par la mairie : sur les 37 de la liste Mairie, 23 inscrits, 7 déménagements, 3 inscrits à l'école de Venerque et 4 sans nouvelle, nous avons inscrits en plus 13 enfants nouvellement arrivés. Donc potentiellement 4 inscrits en plus.

48 MS (un départ et une arrivée)

39 GS (2 départs et 4 arrivées) soit 122 élèves.

Il peut encore avoir de nouvelles arrivées et départs.

Nous reconduisons la même configuration des classes que cette année. En effet, comme aujourd'hui, il y aura 4 ATSEM à temps complet et 1 ATSEM à ½ temps. Il est indispensable que les enfants de PS aient une ATSEM à temps complet dans leur classe. Afin d'équilibrer le temps d'ATSEM sur les autres classes, nous avons choisi de limiter le nombre de classe accueillant des PS à 2. Il y aura donc 1 classe de PS, 1 classe de PS/MS et 3 classes de MS/GS. Les classes seront de 24 ou 25 élèves suivant les inscrits actuellement.

Je tiens à remercier ici la mairie pour le remplacement de Bernadette Rachou qui a été absente du lundi 20/05 au 28/05 inclus et remplacée dès le mardi 21 mai par Catherine Elias.

3- Equipe pédagogique

Il y aura au moins un nouvel enseignant à la rentrée prochaine, mesdames Aced et Andrieu étant en poste pour une seule année sur cette école. Nous aurons plus d'informations à la mi-juin.

4- Budget pour l'année 2019/2020

Budget accordé par la mairie pour l'année 2019/2020:

Crédit pour l'achat de fournitures : 40 euros par élève, soit une augmentation de 5 €

Crédit pour l'achat de fournitures informatiques : 300 euros

Crédit Noël 2019 : 12,50 euros par élève, soit une augmentation de 0,30€

Subvention de fonctionnement de la coopérative scolaire : 2 500 euros répartis entre les écoles maternelle et élémentaire au prorata des élèves inscrits à la rentrée 2019/2020

Subvention pour sorties : montant alloué correspond à 40% du coût de la sortie

Subvention activité sportive : Tennis : 440 euros (50% du montant total).

Nous remercions la mairie pour avoir augmenté les postes budgétaires : fournitures et Noël.

5-PPMS risques majeurs

Vendredi 14 juin à 11h30, nous réaliserons l'exercice de confinement. Nous aurons à suivre le scénario suivant : un accident sur la RD820 a lieu, un camion transportant des produits chimiques est renversé. La mairie est informée, l'alarme PPMS est alors déclenchée.

Afin d'éviter de rendre cet exercice traumatisant, nous le réaliserons sous forme de jeu.

Cet exercice vise d'une part à acquérir des réflexes de comportements et d'autre part à améliorer l'efficacité du dispositif.

Pour le moment aucun parent élu n'est disponible mais une relance a été faite ce jour par les parents délégués.

Question des parents : Y'a-t-il déjà eu un exercice de manière inopiné ?

Réponse Mairie : Non, pas pour l'instant. D'abord nous nous exerçons.

6- Bilan des projets et sorties de l'année

Sorties :

Le 10 mai, les classes de PS et PS/MS sont allées au théâtre Le Fil à Plomb voir le spectacle de marionnettes et jeux d'ombres « **Ferme ton bec** ».

Coût de la sortie : 7 €/élève, financée par la mairie à 40% et par la coopérative scolaire à 60% .

C'était l'adaptation d'un album jeunesse, un grand succès auprès des petits et des grands, un moment très sympathique pour tous les élèves.

Le 28 mai toute l'école est allée visiter le jardin des Martels à Giroussens dans le Tarn.

Coût de la sortie : 12 € / élève financée par la mairie à 40% et par la coopérative scolaire à 60% .

Une journée très agréable pour tout le monde. L'espace de ce jardin à l'anglaise est tel que chaque classe a pu fonctionner de façon autonome en petits groupes. Les enfants ont pu découvrir la mini ferme, la roseraie, le temple de lotus, le labyrinthe de bambous, les différents bassins...

Nous remercions les parents accompagnateurs qui ont permis que cette sortie se fasse dans des conditions idéales.

Projets en cours:

Musique pour les MS, intervenante Bénédicte Reygnier (école de musique de la communauté de communes), 1 fois par semaine, le lundi de 9h15 à 10h15, ½ heure par groupe de 11 MS pour 2 classes. Les classes de Mme Andrieu et Mme Dupont ont commencé à la rentrée des vacances d'hiver jusqu'au 24 juin soit 13 séances. Thème : « Entrée dans la musique par les composantes musicales »
Le fait d'être en petits groupes est très agréable. L'intervenante fait vivre la musique par le corps, est très professionnelle avec une pédagogie adaptée à la maternelle. Elle a totalement répondu à nos attentes. Bilan très positif, nous souhaitons le reconduire l'année prochaine.

Mosaïque pour les 3 classes de MS/GS, intervenante Nathalie Chaulaic, mosaïste.

Inauguration prévue le mardi 2 juillet à 18h30.

Financement : 1220€, 610 € Rectorat, 610 € répartis comme suit : 40 % Mairie et 60 % Coopérative scolaire.

Chaque classe a eu entre 12 et 13 séances. C'est un travail tout au long de l'année qui se concrétise avec l'artiste depuis janvier : réalisation d'une fresque collective qui sera inaugurée le 2 juillet en présence des parents et de la Mairie.

Danse pour les PS, sans intervenant

Un spectacle ouvert aux parents des classes de PS et PS/MS est prévu le 25 juin à 18h30.

Projet de danse contemporaine. Les enfants inventent leurs propres gestes à partir de verbes d'action sur un thème précis pour construire une chorégraphie.

Exposition des artistes du Vernet, Ce fut une réussite. Toutes les classes ont visité l'exposition lors de la semaine du 8 au 12 avril 2019.

Chaque classe a participé de façon différente : peinture, gravure, collage, sculpture...

Les élèves ont aussi apprécié la visite de l'exposition des artistes adultes où ils ont pu faire des liens avec leurs propres œuvres.

Question des parents : Serait-il possible de prolonger la durée de l'exposition l'an prochain ?

Réponse Mairie : Il y a un problème d'utilisation de la salle et de la disponibilité des personnes qui accueillent (des élus et des bénévoles), mais c'est à voir et à envisager. La demande sera transmise.

Tennis pour les GS, 2 intervenants du club de tennis du Vernet.

Difficultés dues à la météo, quelques séances annulées. Nous avons pu en rattraper certaines.

Financement à hauteur de 50% par la mairie, 25% offert par le club de tennis, 25 % pris en charge par la coopérative scolaire.

6 ateliers dont 2 animés par les intervenants, 2 par les enseignantes et 2 en autonomie. A reconduire l'an prochain.

Pour les activités sportives, la mairie rappelle que l'école dispose de créneaux au gymnase.

Liaison GS/CP :

Les CP sont venus à deux reprises, une fois pour partager des chants et une galette ; une deuxième fois pour lire aux GS un album travaillé en classe.

Il est prévu d'ici la fin de l'année, une visite de l'école élémentaire par les GS et un temps de kermesse le jour de la fête des écoles organisée par le GIPEEV le 28 juin.

Élevage des poussins, toutes les classes de l'école participent à l'élevage des poussins.

Nous avons mis en place un élevage de poussins pendant la période 5. Une couveuse a été installée dans la salle des maîtres. L'éclosion des poussins a eu lieu entre le lundi 3 juin et le mercredi 5 juin. Nous avons 15 poussins. Nous avons ainsi pu travailler sur la notion de température durant le temps de couvain et maintenant nous observons la croissance des poussins et leurs besoins. Chaque classe a adapté la démarche pédagogique selon l'âge des enfants.

7- Projets 2019/2020 :

Nous reconduisons les projets musique et tennis.

8- Fête de fin d'année :

A l'occasion de l'inauguration de la fresque en mosaïque, nous organiserons une fête de l'école avec une chorale et un apéritif dînatoire sans alcool, le mardi 2 juillet à 18h30. Un mot a déjà été distribué pour l'organisation.

Nous avons limité à 3 personnes pour raison de place dans l'école. Certainement il y aura un système de tickets pour simplifier les allées et venues (plan Vigipirate).

9- Emplacement des poussettes

Questions des parents : serait-il envisageable de définir pour septembre un emplacement pour le stationnement des poussettes afin de désengorger l'entrée et libérer ainsi le passage ?

Aucune des enseignantes n'a remarqué un quelconque engorgement du aux poussettes.

Il semblerait qu'il n'y ait qu'une seule personne qui stationne sa poussette devant la porte de l'école donc il lui sera demandé de la garer à l'écart.

Questions des parents : Doit-on laisser les deux portes d'entrée fermées ?

Réponse Ecole et Mairie : Oui pour la sécurité. L'ouverture des deux portes rend plus difficile le contrôle des entrées et des sorties.

Parole à la mairie

10- Cantine

Point sur les travaux de la nouvelle cantine

Réponse Mairie . Les travaux ne seront pas terminés comme prévu au mois de juin. La fin des travaux est prévue pour le 15 août. La clôture ne sera peut-être pas terminée mais elle sera réalisée en suivant. La zone sera sécurisée pour la rentrée de septembre 2019/2020.

Date de l'ouverture

Réponse Mairie : A la prochaine rentrée, en septembre 2019.

Questions des parents : Comment ce nouveau service va-t-il être géré ?

Réponse Mairie : Une autre équipe sera constituée ; les livraisons seront faites directement à l'école maternelle. Il y aura du personnel suffisant. Un seul service avec une capacité d'environ 90/100 enfants est prévu.

Les enfants n'auront plus à traverser pour se rendre à la cantine : la prise en charge sera plus confortable.

11- Garage à vélos

Questions des parents : Où en est l'aménagement du garage à vélos ?

Réponse Mairie : Il sera installé pendant l'été et effectif à la prochaine rentrée.

12-fermeture des classes à clefs en fin de journée

Questions des parents : Les salles de classe pourraient-elles être fermées après le ménage afin qu'aucun enfant ne puisse y retourner jouer ?

Réponse Mairie : La mairie demande aux parents de préciser leur question.

Précision des parents : Suite à un incident, la question a été évoquée pour raison de sécurité.

Réponse Mairie : Le contrat d'animation prévoit un animateur pour 10 enfants, les animateurs doivent compter et recompter le groupe sous leur surveillance. C'est la règle de sécurité prédominante. L'utilité de fermer les classes n'est pas justifiée.

Réponse ALAE : Le mercredi les animateurs ont pour consigne que le couloir soit juste un lieu de passage. L'ALAE confirme la nécessité du comptage permanent des groupes d'enfants.

Réponse Ecole : Pour les différents travaux dans les classes, il est compliqué de fermer les portes à clés.

Parole à l'ALAE

13-Organisation du départ à la cantine

Question des parents : Quelle est l'organisation mise en place à midi entre la fin de la classe et le départ à la cantine ? Est-ce que le départ à la cantine s'organise de la même façon le mercredi ?

Réponse de l'ALAE : A 11h45 à l'aide de deux personnes de la mairie les PS vont aux toilettes (une classe de chaque côté), ensuite les animateurs arrivent et aident à l'habillage. Un premier rang est alors organisé dans le couloir de l'ALAE et une première traversée vers la cantine a lieu. Pendant ce temps les MS et les GS vont aux sanitaires encadrés par les animateurs et forment le deuxième rang pour la deuxième traversée. Les animateurs réalisent un décompte des enfants en rang avant chaque départ à la cantine et le comparent avec l'effectif affiché le matin.

Le mercredi le départ à la cantine ne s'organise pas de la même façon : effectifs différents, espace différents. Il y a tout de même un décompte des enfants avant le départ et une comparaison avec l'effectif théorique.

Actuellement un projet de fonctionnement de l'ALAE est en cours de rédaction : description des postes/tâches très détaillée pour les animateurs. Il sera transmis à la mairie, aux enseignants et aux parents d'élèves.

L'ALAE informe d'un changement d'équipe pour l'an prochain : Carole Pivetta ira à l'école des Baccarets et la directrice adjointe des Baccarets viendra à l'école maternelle du Vernet sur les temps d'ALAE. Elle reviendra sur les temps d'ALSH.

La directrice souhaite remercier tous les partenaires de l'école, les parents élus, l'ALAE, la mairie tout particulièrement pour leur écoute, leur réactivité lors de problème (technique, remplacement d'ATSEM...), l'investissement financier dans l'école (nouvelle cantine, augmentation du budget fonctionnement...), et enfin l'équipe d'ATSEM sans qui on ne peut correctement fonctionner dans une école maternelle, et qui est formidable.

Cette coopération entre tous a permis que cette année scolaire se soit déroulée sans heurt et au mieux pour tous les enfants.

Clôture du conseil d'école : 19h05

Secrétaires de séance : Mmes Boucher et Aced

La directrice, Mme Bourbon Maurel